

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo izquierda.

La correspondencia de Redacción dirijase á PABLO IGLESIAS; la de Administración, á FELIPE PEÑA CRUZ.

LABOR SOCIALISTA

Es cualidad inherente á cuantos profesan las ideas socialistas la de no perder de vista jamás, sean cuales fueren las incidencias de la lucha política en que intervengan, el objeto fundamental de nuestro Partido, á saber: el conocimiento por los trabajadores de las causas de su inferioridad económica, y con él, la propaganda y difusión de las doctrinas emancipadoras.

A este ideal rectilíneo acomodan nuestros propagandistas sus esfuerzos cerca de las masas obreras, y todo ello por una razón muy sencilla. El Socialismo necesita para cumplir su misión redentora, no tanto de grandes inteligencias como de hombres convencidos de la inevitable transformación del régimen social para que la Humanidad alcance el grado de bienestar á que no pueden aspirar hoy todos los nacidos. Y como los socialistas están convencidos de la precisión de obrar revolucionariamente para llevar á cabo la igualitaria transformación social, quieren, antes de que se lleve en su día á tal forzoso extremo, que la revolución esté hecha en los cerebros, único medio de contar con adeptos abnegados y dispuestos á todo género de sacrificios por imponer el triunfo de sus ideales.

Los socialistas, en contra de lo que propalan sus detractores—y ahí están los hechos para demostrarlo—no quieren conquistar adeptos adúlato al pueblo ni excitando bajas pasiones, primero, porque eso no es honrado y los socialistas componen una colectividad que lo es, y además, porque es contrario á la finalidad del partido el constituir núcleos de comparsas ó serviles borregos en vez de hombres conscientes. Claro es que tal manera de conquistar voluntades tiene el inconveniente—al menos en nuestro país por el escaso desarrollo de la cultura general—de que la propaganda no obtenga de momento los resultados que fueran de desear para el rápido avance de las fuerzas socialistas. Pero, lo repetimos, la obra llamada á realizar por el Socialismo está muy por encima de popularidades y exige seriedad y verdadero convencimiento en quienes profesan sus teorías.

Para llevar á cabo debidamente su propaganda, el Socialismo necesita desentenderse en un medio tan liberal y democrático como sea posible; por eso, los socialistas desean el advenimiento de la República, porque estiman que dentro de ella estarán más garantidos sus derechos que bajo el régimen monárquico y podrán ampliar su radio de acción.

Por eso también, los socialistas, que tienen á honra figurar en la vanguardia de las huestes democráticas, viendo en peligro de naufragio las libertades á tanta costa adquiridas, alíanse con las fuerzas republicanas en el otoño de 1909 con objeto de oponer un dique á la desatentada política de Maura y volver por los fueros de las libertades puestas en entredicho en aquel infansto período.

Al hacer esto los socialistas, no sólo no olvidaban lo que constituye su primordial deber, sino que cumplían acuerdos de sus Congresos, por los cuales el Partido está autorizado para contraer pactos ó alianzas con los elementos avanzados de los partidos burgueses, en casos determinados y sin perder nunca la personalidad que le caracteriza.

El Partido Socialista y los organismos que por delegación lo dirigen, procuran en todos sus actos hacer labor socialista, y por nada ni por ningún concepto faltarán á su cometido, y estarán en la brecha á toda hora, dispuestos á velar por el mantenimiento de los derechos que tan necesarios son para el desarrollo de nuestro Partido.

La semana burguesa.

Estos días circularon rumores, acogidos por los periódicos, de que el señor Canalejas, ante la campaña que se prepara contra la ley de Jurisdicciones, se disponía á presentar al Parlamento un proyecto de ley derogando el odioso engendro moretista.

Sin embargo, tales rumores no han pasado de ser una broma anticipada de Carnaval.

Cualquier cosa se le ocurriría á don José, excepto pensar en la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Y suponiendo—lo cual es mucho suponer—que pensara en ello, falta que le dejaran hacerlo, porque no debe perderse de vista que D. José no va donde quiere, sino donde le llevan.

Eso sí, para lo único que no le ponen freno es para dejarle hablar y forjar planes.

Pero es porque saben que todo se reduce á pura conversación.

Menos mal que debe agradecerse el que haya convocado las Cortes para el 6 de marzo.

Porque pudo haberlas aplazado un par de meses más todavía.

El asunto de las estafas del Monte de Piedad de Jerez camina á su desenlace.

¿Han cobrado su dinero los imponentes estafados? ¿Han ido ya á la cárcel los estafadores?—preguntarán ustedes.

Ni lo uno ni lo otro.

El dinero de los imponentes quizá baje de la Luna; es cosa que no corre prisa.

Lo único que urgía era levantar el sambenito del procesamiento y embargo—¡ahí duele!—que pesaba sobre los respetables kleptomanos del Consejo de administración del Monte de Jerez.

Y así acaba de disponerlo la Sala segunda de la Audiencia de Oádiz, con un celo digno de mejor causa.

No olvidemos que los administradores ex procesados eran gente de posición, titulado alguno de ellos, y con grandes influencias todos en el mundo político.

Conocido esto, convengamos una vez más en que la balanza de Temis está bastante desequilibrada.

Nuestros amigos los rifeños han cometido otra de las suyas.

Noches pasadas unos merodeadores dispararon sus fusiles sobre unos paisanos, hiriendo á uno tan gravemente que falleció de resultas de la agresión.

Esta es la versión oficial del suceso; pero, sea exacta ó no, lo cierto es que en los alrededores de Melilla existe la misma inseguridad que antes de la pacificación.

Y que á cualquiera le sueltan un tiro y le dejan seco.

Lo raro es que siempre las víctimas resultan ser españoles de tercera clase ó militares sin graduación.

En la reciente asamblea republicana celebrada en Madrid, irónicamente llamada de unión, fueron «agraciados» con presidencias de honor los Sres. Galdós, Azcárate y Fernando González.

Pero éstos, comprendiendo la intención de los vivos que les habían conferido tal honor, han renunciado á él, como era natural.

No han querido, y han hecho bien, que su nombre cubriera el pabellón de una disidencia más.

Por esta vez la maniobra les ha salido algo desigual á los vivos de referencia.

Pese al Sol en torno del cual se agrupan ahora.

La Correspondencia de España, periódico ultra y archimonárquico, ha tenido un momento de sinceridad y ha hecho una excelente pintura del cuadro que ofrece el actual momento histórico en nuestro país, bajo la monarquía y el mando de los mauro-canalejistas.

Ahí va la píldora:

La gente emigra; cuarteles hay en la Península en los que solamente á fuerza de sacrificios viven los soldados; los puentes no se reconstruyen; por las carreteras no se puede transitar; los ferrocarriles transpirenaicos carecen de crédito; para los pantanos en ejecución no hay dinero; el Fisco estrangula cada vez más á los contribuyentes; aquel célebre donativo de millones de que un día nos hablaron en el Congreso, cantándonos el desinteresado patriotismo de unos señores que en Melilla iban á sacrificarse, no ha parecido aún por parte alguna. Pero consolémonos.

A cambio de todo eso, nos vamos á dar el gusto de consagrar al puerto de Melilla unos cuantos millones de pesetas, y á construcciones de carácter militar, en territorio del Rif, otros cuantos.

Nunca hemos tenido por plausible la conducta de los maridos que, teniendo hambrientos á sus hijos y á su mujer, gustan el caudal familiar con la amante.

¿Cómo, pues, no hacer que se levanten las piedras para protestar contra esos despallarros ultramarinos, á la misma hora en que aquí de todo se carece y todo es negado? ¿Será menester que las personas que

aun no han perdido el juicio se vean obligadas á emprender serias campañas para que sea escuchado, pedido á gritos, lo que de otro modo no quiere ser atendido?

Chóquela, vieja Corres, porque ha estado usted como un hombre.

Ahora, que si de veras desea ver remedios esos males, prepárese á mudar de casa.

Porque bajo el régimen monárquico no tienen solución.

Hemos dicho más arriba que la balanza de Temis está desequilibrada, y tenemos que rectificar tan atrevido aserto.

La justiciaria deidad goza de la mayor unanimidad y no distingue de categorías entre los delinquentes.

Así se explica que á un pobre ciego, maníaco, le haya sentado la mano mandándole á presidio por el terrible delito de haber ostentado en el mástil de la guitarra con que se ganaba la vida un pensamiento faldado de subversivo.

¡Valiente servicio ha prestado á la sociedad la señora de la venda poniendo serio correctivo á las soñamas del pobre ciego Simarro!

El emperador alemán odia cordialmente á los socialistas, pues sabe que éstos son los únicos enemigos con los cuales tiene que habérselas el caduco régimen por aquél representado.

Y en su afán de exteriorizar su odio ha tenido la idea de condecorar con no sabemos qué cruz á un obrero antisionista, presidente de una colectividad de obreros de esos que todo lo hallan tan ricamente en este mundo de la explotación y de la miseria.

La puerilidad no ha podido ser mayor, ni habrá de servir para atajar la marcha arrolladora de las ideas socialistas en Alemania.

Y lo mismo que combaten las instituciones burguesas, combatirán á los hijos espurios del trabajo que venden su conciencia y traicionan á sus hermanos de clase por un vil cintajo.

CUARTILLAS VOLANDERAS

¿Quiénes son los canallas?

Ninguno de los tres jóvenes detenidos por pegar pasquines antimilitaristas pertenece á la Juventud Socialista de Madrid. Y por eso mismo me place tomar su defensa; no se dirá que abogo por los de casa solamente.

El hecho es que al conocerse la detención y encarcelamiento de los tres jóvenes aludidos, salió el seráfico diario católico *El Universo* dando brinco de alegría y repitiendo una y otra vez que los canallas antiespañoles habían caído en poder de la justicia. De la justicia militar, se entiende, porque hay una justicia civil y otra no civil, sino militar.

Según el pobre asalariado de la pluma que en *El Universo* garrapea idioteces, los detenidos y todos los que escapan al servicio militar son unos canallas.

No tendríamos gran reparo que oponer al concepto si se generalizara más; porque si son canallas los prófugos, para nosotros lo son más los niños católicos cuyos papás, con el dinero ganado por el prójimo, eluden el servicio militar mediante 1.500 pesetas.

El prófugo que salva las fronteras y abandona esta adorable patria de los accionistas católicos y los políticos truhanes, podrá ser canalla, pero lo es él solo, y al dejar el país, deja también de molestar á nadie.

En cambio, en el caso del pollo que se libra por el dinero, es canalla él porque niega su cuerpo á la defensa de la patria; es canalla su padre por poner los cuartos; es canalla el Estado por tomarlos, y además, como el tal pollo no abandona España, queda entre las personas decentes molestando al prójimo con discursos patrióticos, chupando la sangre de la nación en cualquier destínulo, y hasta puede caer en la Redacción de un periódico como *El Universo* para llamar antiespañoles y canallas á los heroicos prófugos.

Yo, francamente, entre unos canallas y otros, me quedo con los prófugos; me parecen más decentes y más hombres.

Esta clase de canallas es cada día más numerosa en todos los países, y especialmente en Francia, donde el mayor contingente de prófugos sale de las clases ricas porque no pueden pagar la libertad.

En cambio, cada día es menor el número de canallas católicos patrioterros que insultan á los hombres dignos y se revuelcan en su desesperación de agonía al darse cuenta de que les han conocido sus mañas.

Conque, señor *Universo*, usted con los suyos y nosotros con los nuestros.

Nosotros con los canallas antipatriotas que emigran de esta deliciosa España del hambre y la basura.

Ustedes con los patriotas del cupón, del acta del diputado, de la cartera ministerial, de los Consejos administrativos, con todos esos cansantes de nuestra degeneración.

Nosotros somos nosotros; dinero no tendremos, pero dignidad todavía nos queda para dar lecciones á ustedes.—MELLA.

EN EL MUNICIPIO

Sesión del día 17 de febrero.

Después del despacho de oficio entrábase á discutir los dictámenes sobre enseñanza que figuran al orden del día desde la sesión del día 3.

El primero es proponiendo se destinen 20.000 pesetas para la ampliación de enseñanzas en la escuela de Aguirre y 60.000 para adquisición de tres grupos de casetones de madera.

A pesar de la elocuencia derrochada por algún individuo de la Comisión, nadie puede convencerse de la utilidad de subvencionar con 20.000 pesetas más á la institución aludida, sabiendo que se destinan á personal, para hacer frente á las ansias de destinos que sienten ciertos concejales. No así por lo que respecta á la construcción de los tres casetones de madera para escuelas, que puedan trasladarse donde convenga, con cuya iniciativa casi todos están conformes. Pero la circunstancia de venir ambas cosas confundidas en un mismo dictamen ponen á éste en el trance de naufragar.

Así sucede; pues después de discutir largo rato, la Comisión decide retirar ese dictamen y todos los demás de enseñanza que figuraban en el orden del día, acto revestido de cierto dejo de despecho.

Pónese á debate la proposición reclamando el cumplimiento del acuerdo referente á la designación de inspectores de los servicios nombrados directamente por el Concejo. El alcalde pretende que vaya á la Comisión otra vez, y al recordarle que se trata de ejecutar una disposición ya firme, se enfada visiblemente y responde con vehemencia inoportuna:

—Bueno; en la próxima sesión se nombrarán los inspectores.

Luego se adjudica la construcción de un edificio para Casa de Socorro del Centro con parte del capital que á la misma donó una señora caritativa al fallecer. Disintióse un voto particular proponiendo se adjudicara á otro contratista que ofrecía hacer la obra con mayor baratura. Los socialistas votaron en pro de éste.

Se acuerda celebrar la fiesta del Arbol el próximo mes de marzo, sin gastos.

Al terminar la sesión, el compañero Quejido hizo cargos al alcalde por haber decretado que pasara á la Comisión de mercados un expediente donde se comprobaba que habían introducido en Madrid carnes procedentes de un quemadero de reses muertas, con agravio de la salud pública. Por ese expediente se sabe quiénes fueron los autores y cómplices del hecho, y en lugar de enviar el tanto de culpa á los Tribunales, se manda á la Comisión á que duerma el sueño de los justos.

El mismo compañero pide al alcalde que averigüe qué funcionario ha olvidado el cumplimiento del contrato de arrendamiento de una casa en la calle de Galileo que sirvió para asilo nocturno, y que se está pagando sin necesidad y se deberá pagar durante seis meses más por no haber sido avisado el propietario, según cláusula del contrato.

Por último, el compañero Barrio recuerda que no ha sido contestado su ruego respecto de un carro de pan denunciado por falta de peso que no quisieron admitir en una Tenencia de alcaldía.

Al terminar la sesión pública se celebró reunión secreta para resolver el asunto concerniente á un choque habido entre el concejal D. Félix de la Torre y el director de Vías municipales, Sr. Núñez Granés.

Conocidos los trámites, se convino en hacer público que el Ayuntamiento había acordado dirigir un apercibimiento al funcionario aludido.

LA PATRIA

El conocido escritor D. Jenaro Alas está escribiendo en *La Publicidad* de Barcelona una serie de artículos comentando el folleto del Sr. Sánchez Toca acerca de la patria y el militarismo. Uno de esos artículos, que lleva por título el que precede á estas líneas, nos parece tan curioso por las apreciaciones que en él se hacen, que no vacilamos en copiarlo.

Dice así:
El concepto de patria es muy complejo; y en los individuos que pueden formularlo propio, ó elegir entre los formulados por otros, influyen, además de la idiosincrasia, la época en que han nacido, el país á que pertenecen, y la posición social que ocupan. Sánchez Toca, capaz de tener concepto propio, distingue en la patria el cuerpo y el alma, la patria material, geográfica y la patria mística, y yo acepto esta distinción lógica, siempre que se me acepte que toda alma está indisolublemente ligada al cuerpo, desde el nacimiento hasta la muerte por lo menos. Y entonces, como la patria material, geográfica no es la misma para un hijo de Valladolid hoy que hace cinco siglos, tampoco puede serlo la mística, en la cual hay al presente elementos aragoneses, catalanes, valencianos, etc., que no existen en la patria mística castellana antes del siglo xv; esto en cuanto á la época. Tampoco en este mismo momento pueden formar el mismo concepto de la patria los individuos intelectualmente idénticos, pero nacido uno en Madrid y otro en Strasburgo, por ejemplo. El madrileño tiene una patria material que es casi la misma desde hace más de cuatrocientos años; y por eso en la patria mística hay la misma persistencia esencial, que no es destruida por el incremento histórico debido á altos y bajos hechos realizados en común, tales como el descubrimiento del Nuevo Mundo, la guerra de la Independencia, la expulsión de los judíos y la Inquisición. En cambio, durante ese mismo plazo, el alsaciano, es decir, su prosapia, tuvo más de dos siglos una patria que era pedazo de Alemania, que pasó durante ciento ochenta años á ser porción del reino de Francia, y que lleva cuarenta años reunida otra vez á Alemania, pero sin que pueda decirse que ésta es su patria, pues no disfruta en ella del pleno goce de la ciudadanía. A compás de esta variación de la patria material ha habido otra de la patria mística, ora alemanizada, ora afrancesada, y al presente indecisa en todos los espíritus, y diferente, según que cada uno haya tomado más del acento místico teutónico que del francés, ó viceversa.

Y así mientras al español, y al castellano sobre todo, la patria se le representa en cuerpo y alma como algo perfectamente definido, aunque siempre difícil de definir, ella es para el alsaciano cosa vaga y nebulosa; vaga en sus límites materiales, nebulosa en su expresión mística. Esto en cuanto al espacio.

Y vamos ahora á la posición social. El mayorazgo castellano, que sucesor de larga estirpe de terratenientes vive donde vivieron, y casi como vivieron sus abuelos, no puede tener de la patria el mismo concepto que aquel su vecino, bracero al que la miseria lleva á lejanas tierras á buscar medios de subsistencia; y si los encuentra y se fija en la tierra para él de promisión, la mezcla de la patria mística que fué y de la patria mística que es, debe ofrecer á su mente muchos puntos indescifrables, no sólo para él, sino para el más perspicaz sociólogo.

En general, para el proletariado se ha hecho aquel refrán de «donde paces, no donde naces», el cual, después de todo, es aplicable al propietario de algo, pues ese *pace* donde *nace*, y por eso, más que por otra cosa, no necesita cambiar ni de patria material, ni de patria mística. También en lo más alto de la escala social se dan estos casos de cambio de patria. ¿Cuál es, por ejemplo, la patria de un Hohenzollern, rey de Rumanía, de un Orleans, zar de Bulgaria, ó de un Schleswig-Holstein, rey de Grecia?

Todo lo anterior tiene por objeto demostrar de un modo irrefutable por los hechos, que el concepto de patria for-

mulado por la más alta inteligencia y el más sano corazón no puede aspirar a la categoría de dogma universal; que sin padecer enfermedad social ninguna, cada individuo puede tener de la patria un concepto muy diferente (lo mismo de la patria material que de la mística) del que tenga su vecino, ó el número de vecinos que se quiera; aunque esta libertad intelectual no exima a nadie de acordar su conducta a las exigencias del Estado bajo el que vive, y a las de la moral imperante en el medio ambiente nacional.

Es, pues, una intranquilidad poco científica en el burgués castellano anatomatizar al proletario, que quiere que su patria sea el mundo entero, a cualquiera de cuyos rincones tendrá quizás que ir a dejar sus huesos; y anatematizar también, y al propio tiempo, al burgués catalán, que no entiende de patria española, pues no acepta otra que aquella donde se habla una lengua que sea la suya, sin ningún otro elemento de patria mística que aquellos que él es capaz de sentir, comprender y recordar. Para el burgués de mi ejemplo el proletario quiere una patria demasiado grande y el heron catalán una patria demasiado chica. ¿Cómo podría él demostrar que su justo medio es la quinta esencia de la verdad?

El precioso concepto de la patria de un burgués español del siglo xx, que expone Sánchez de Toca en su folleto y que conocerá el lector en el curso de estos artículos, es un concepto transitorio y circunstancial. El concepto proletario de la patria cosmopolita es el último término, el término quizás ideal, de una evolución que empezó en la caverna donde se albergó el primer ser humano, que fué pasando por la aldea de cuevas y chozas en los pueblos sedentarios, por el campamento de los pueblos emigrantes, por las ciudades de los semitas y los grupos de aldeas atrincheradas de los germanos, hasta llegar a los reinos que hoy son provincias de otros Estados más grandes, como estos Estados y sus naciones llegarán a ser partes de otros que los absorberán fundiendo en un solo cuerpo y en una sola alma nacional los cuerpos y almas que hoy están separados. Después de todo, los arios hemos tenido el imperio romano, y más tarde la cristiandad de los buenos tiempos del Pontificado; no hay nada completamente nuevo debajo del Sol; ni el Socialismo con sus adeptos, a quienes llaman sin patria por quererla muy grande.— JENARO ALAS.

En honor de Pablo Singer.

El domingo 19 explicó en la Casa del Pueblo una conferencia, en memoria del socialista alemán Pablo Singer, el camarada García Quejido.

Dió comienzo al acto el compañero Blázquez, anunciando que el secretario leería dos artículos que expresamente habían remitido los compañeros Juan A. Meliá y D. Anguiano.

Estos trabajos, muy bien escritos, fueron aplaudidos por los asistentes al acto. A continuación, García Quejido ocupa la tribuna.

Dice que procurará dar una idea de la persona y de la obra de Singer.

Lamenta la enfermedad que padece Pablo Iglesias, el cual hubiera, mejor que él, desempeñado el cometido.

Yo, dice Quejido, sólo hablo por el título de haber sido uno de los contados socialistas que trató personalmente a Singer, en los Congresos Internacionales, pues en otro sentido sería mínima la velada y la conferencia.

Singer era el presidente obligado de la Delegación alemana en todos los Congresos internacionales del Socialismo, desde el que se celebró en París en 1889, y formaba parte siempre del *bureau*, es decir, de los delegados que componen la Mesa y que por turno riguroso van presidiendo las sesiones del Congreso, asesores por otro de los delegados, que, recuerdo que siempre que presidía Singer era el francés, pues nosotros lo combinábamos así para contrastar con la enemiga de la burguesía de ambos países, especialmente de la francesa, que aún sueña con la *revanche*, nuestros grandes ideales de fraternidad universal.

Cuando más resaltaba su bondad, su llaneza, su característica familiaridad, era cuando presidía, armonizando la discusión de tal forma, que todos los delegados que intervenían se daban por satisfechos.

Señala el orador la cualidad trabajadora de las delegaciones alemanas en los Congresos, que casi indefectiblemente estaba compuesta de Bebel, Liebknecht y Singer, que siempre en contacto, para de común obrar, llevaban a las Asambleas internacionales su espíritu razonador, metódico, su laboriosidad y su organización.

Describe físicamente a Singer, que parecía un español, moreno, alto, fuerte, con un gran parecido al ya difunto almirante Topete, irradiando una gran simpatía toda su figura.

Singer era de origen judío.

A este propósito, cuenta Quejido que estando un día en el Parlamento discutiendo con Bismark, éste se ufanaba de su prosapia ilustre, diciendo que pertenecía a una de las familias más antiguas del Imperio, a lo que Singer le contestó que su origen era más antiguo, pues descendía del mismo Moisés.

Singer no fué un sabio, pero sí un hombre bueno, inteligente, constante,

honradísimo, apóstol del Socialismo, que ingresó en él en los tiempos de proscripción, cuando se le perseguía con leyes de excepción, inhumanas y arbitrarias.

Su papel, al frente de las huestes socialistas alemanas, fué importantísimo, pues tuvo a su cargo la Caja Central del Partido, por donde han pasado millones de francos.

Procedía Singer de una familia burguesa. Tuvo siempre dinero, aunque no capital, cosa muy distinta. Vivió primero de una casa de confecciones, y también casa de banca, pero no dejó jamás de ser un decidido defensor de las clases trabajadoras y de las ideas socialistas.

Fué concejal y diputado, cumpliendo sus deberes admirablemente.

Termina Quejido su notable conferencia recordando un apólogo de Tolstoy, diciendo que Singer, como el personaje del insigne literato ruso, llevó al sepulcro sus buenas acciones, cuyo recuerdo será imborrable.

García Quejido fué aplaudidísimo por la numerosa concurrencia.

El acto había sido organizado por el Grupo de Educación y Cultura y la Juventud Socialista Madrileña.

FILOSOFÍA DEL SOCIALISMO

Divulgación a propósito de la Conjunción republicano-socialista.

Ha llegado el momento de predicar, de propagar en todas partes de España y en todos los medios sociales que la constituyen qué es el Socialismo.

De arriba abajo, de abajo arriba, en ciudades y villas, en aldeas y caseríos, es necesario se sepa, se comprenda, sin nebulosidades, clara y terminantemente, qué significa, qué presupone esta aspiración materialista nacida al unisono del desarrollo de la actual sociedad capitalista y de la cual es su mayor enemigo.

He dicho sin nebulosidades y lo repito; hay que propagar claro y diáfano, alto, muy alto, qué es el Socialismo, para que todo el que lo siga lo entienda y no se engañe, para que los afines se decidan de una vez a abrazarlo, y, muy especialmente, para que los desorientados, los descontentos ó los cansados de militar en los partidos políticos históricos, sepan la sanción moral que impone a los individuos el Programa del Partido Socialista y el compromiso material que se contrae al aceptar doctrinas de absoluta disolución.

Es de necesidad, sí, absoluta, en estos momentos, en esta actualidad de las luchas políticas de España en que se han conjuncionado fuerzas vivas para un fin revolucionario, desintegrar por un momento estas fuerzas para dar a una de ellas su valor real y positivo frente a la otra y poder deducir lo que representa y determina, en bien del individuo de buena fe que pudiera engañarse al creer que el Socialismo es, por ejemplo, un aspecto avanzado de la instauración republicana.

Yo me hubiera resueltamente dirigido en estas líneas a los no pocos individuos que engrosan estos días las Agrupaciones y Juventudes Socialistas de España; pero deseo caigan en el ánimo de todos, viejos y nuevos acogidos al Programa, para que se determine claramente que a pesar de que se ha pactado en buena hora la Conjunción republicano-socialista para derrocar la realza, y a Nakens desde *El Motín* le parece ésta una contradicción porque los socialistas atacaban no ha mucho aún a la República, que se determine, repito, que el concepto filosófico materialista del Socialismo rechaza de lleno el concepto filosófico materialista republicano, y que, por consecuencia, los socialistas en política y colectivistas ó comunistas en economía, no podemos ser de ninguna manera, ni como medio, ni como fin, republicanos en política y capitalistas individualistas en economía.

Y he aquí que para aclarar más esta comprensión de República y Socialismo, tenga necesidad de exponer aquí un breve esbozo filosófico de este último.

El Socialismo que propagan y aspiran a implantar los Partidos Obreros Socialistas de todas las naciones, es el Socialismo colectivista de los Marx y Engels, expuesto terminantemente en el Manifiesto Comunista, suscrito por ambos a raíz de la disolución de La Internacional.

El triunfo íntegro de este Socialismo, por el medio que sea, presupone la abolición del sistema capitalista, y, por lo tanto, de todas sus consecuencias; la abolición de la gran propiedad individual, medula del capitalismo, y, por consecuencia, también la desaparición de todos los puntales del régimen existente: militarismo, religiones positivas, etcétera.

La desaparición, por el triunfo del Socialismo, de todo lo anteriormente expuesto, lleva en sí, como complemento, el hundimiento del Estado burgués, que es la reconcentración de las fuerzas individualistas en solidaridad para su conservación y dominación actual.

La socialización de la sociedad, he aquí, en síntesis, la aspiración suprema del Socialismo obrero; hacer colectiva ó común la gran riqueza social de los hombres, para poder transformar el mundo en un Estado de conciencia colectiva en donde imperen la paz y la fraternidad verdaderas.

La República, su forma material instaurada, ó su forma filosófica por instaurar, no persigue este estado de conciencia colectiva que es la base suprema del Socialismo, sino que no cambiando radicalmente, ni siquiera paulatinamente, las causas originarias del gran mal social, sólo puede subsistir bajo un estado de inconsciencia colectiva, de fuerza necesaria para la conservación del Estado burgués capitalista, que no ha abolido, ni abolirá ninguna República instaurada ó por instaurar.

Es de aquí de donde se deduce que los socialistas no podemos, ni siquiera como medio, ser republicanos.

Los socialistas en Francia, en Suiza, en los Estados Unidos, en Portugal, etc., viviendo el medio republicano no son, no pueden ser tales, puesto que conviven en sus medios, no de buen grado, sino a la fuerza.

Y es de aquí de donde se justifica también el que si en España se implanta la República, ayudada su implantación por los socialistas, éstos, en su plena acción, proseguirán su misión de franca hostilidad contra todo régimen amparado en la fuerza para la conservación del régimen capitalista.

Se objetará a lo Nakens que es una contradicción palpable apoyar hoy ó ayudar a traer lo que se ha de combatir luego mañana, según la afirmación anterior, y esto, que es una *contradicción innegable*, sólo encuentra respuesta en la unidad científica que integra el Socialismo.

Porque el Socialismo, un todo científico, alimentado de las ciencias exactas y materialistas modernas, dejaría de ser científico si por la obsesión de la rama socialista anarquista, por ejemplo, quisiera saltar por encima de la lenta, pero cierta evolución de los pueblos, evolución que al fin no deja de ser una revolución y un avance hacia la idea suprema de la libertad.

No quiere decir lo anteriormente expuesto que creamos ahora los socialistas después de tantos años de demostrar lo contrario, que hayan de pasar las naciones por la instauración forzosa de la República. Esto ocurre precisamente porque siempre los hechos se repiten en igualdad de circunstancias, y en estos casos doblemente, porque de las mismas causas no pueden resultar más que los mismos efectos.

El ambiente del pueblo español, el sentir evolucionista de la masa, es plenamente republicano. La inconsciencia que la domina no la permite ambicionar formas más elevadas de organización económica-social.

Es en esto en lo que se ha fijado el Partido Socialista español y es por esto por lo que en un momento en que la libertad individual y colectiva peligra, conjuncionó sus fuerzas con las republicanas para ver de precipitar la caída de la Monarquía.

El caso no es nuevo y sólo demuestra un verdadero espíritu liberal y un positivismo revolucionario cierto.

Pero tengan en cuenta, como ya he dicho en un principio los que vienen a engrosar las filas socialistas, y los socialistas mismos que incurren estos días en el equívoco de llamarse ó decir que somos republicanos-socialistas, que caso de poder ser instaurada la República en España proseguiremos nuestra acción colectiva de lucha contra todo régimen de fuerza, llámese como se llame, pues así nos lo exige nuestro Programa, inspirado en el Manifiesto Comunista, y aquél en la Sociología moderna; ciencia nueva que trata del bienestar material de los pueblos y que va de lleno contra la actual sociedad capitalista, que nos aniquila en bien de una minoría absurda y de monstruosa existencia.— J. GONZÁLEZ NIETO.

Barcelona, febrero 1911.

ACTOS CIVILES

En Puertollano fué enterrado civilmente el compañero Bernardino Izquierdo, vicepresidente de la Sociedad de Mineros «La Precisa».

A su entierro concurrieron más de 4.000 trabajadores que dejaron paralizadas las labores mineras en señal de duelo. Representaciones de la organización obrera y socialista acudieron al acto, que resultó imponente.

Ha sido el primer acto civil realizado en Puertollano desde que existe la organización obrera.

El compañero Lino Crespo, de Chamartín de la Rosa, ha inscrito en el Registro civil a una hija suya con el nombre de Carmen.

De Blida (Argelia) nos dicen:

«La compañera del camarada Jaime Iberon, de ésta, ha dado a luz un niño, al que se le ha puesto por nombre Germinal. Con éste ya son cuatro los que dicho compañero ha librado del remojón antisudable.»

«Mi compañera también ha tenido una niña, a la cual la hemos inscrito con el nombre de Libertad. La anterior a ésta la inscribimos con el nombre de Fraternidad.»

«Por los nombres que llevan, excuso decir que las zarpas de los curas no les han tocado el pelo. Aunque este país es una colonia francesa, y por ende republicana, son muy raros estos casos, y hasta en las oficinas del Registro civil se muestran sorprendidos cuando se presenta uno de nosotros a inscribir un infante con los nombres indicados.»

INGRESOS EN EL PARTIDO

Ha sido alta en el Partido Socialista la Agrupación constituida por los correligionarios de Vicálvaro, Canillas y Canillejas.

El salario de los mineros

Como consecuencia de la reclamación formulada por el Comité Nacional de nuestro Partido al ministro de Fomento para que se regularice el pago de los jornales a los trabajadores de las minas, la Dirección general de Agricultura ha dirigido a los ingenieros jefes de los distritos mineros la siguiente circular:

«La frecuencia con que recurren los obreros de minas a este Ministerio en queja de lo excesivo de los plazos en que perciben sus salarios y el deber de atender las justas pretensiones de una clase social que no teniendo otros medios de vida que los de su trabajo ni otro crédito que el del jornal devengado, desea cobrar sus haberes con la frecuencia suficiente para no sufrir las consecuencias de su falta de recursos, que le impiden pagar al contado los artículos de primera necesidad de que se surte, exigen de parte del Gobierno una acción protectora para estos trabajadores, gestionando de las Empresas mineras la reducción de los plazos en que se abonon los jornales y la seguridad en los pagos a los obreros.»

«Porque si bien es verdad que no pueden imponerse preceptos en actos que son potestativos de las Empresas, también es innegable que existe el deber de velar por el porvenir y bienestar de la clase trabajadora y la obligación de evitar los conflictos de orden público que pueden surgir entre las relaciones de obreros y patronos, previniendo todos los motivos que puedan ser origen de alterar sus buenas relaciones.»

«El estado que de los plazos de pagos en las minas se ha hecho en esta Dirección general con todos los datos remitidos por las Jefaturas de los distritos, pone de manifiesto su gran desigualdad, desde el pago diario hasta el trimestral, y sería de desear que las Empresas regulasen punto tan interesante, para que el obrero cuente con el jornal devengado en plazos fijos y equitativos.»

«El plazo semanal concedido a los obreros por los propietarios mineros de Vizcaya a raíz de la huelga de 1905, y el quincenal para las fábricas, merecen citarse como ejemplo digno de imitarse por todas las Empresas mineras.»

«En tal concepto, esta Dirección general espera del reconocido celo de V. S. que como acción de consejo, ya que no puede ser con carácter preceptivo, interin no se legisle en asunto tan interesante para la vida de relación entre el capital y el trabajo, gestione V. S. cerca de las Empresas mineras de su distrito para que se regule el pago de los obreros en el sentido de abreviar los plazos y a ser posible sobre la base de la forma en que se realizan en Vizcaya.»

NOTAS BARCELONESAS

Es preciso insistir sobre el mismo tema. Parte de la organización obrera barcelonesa carece de una orientación, y esta carencia le ocasiona tremendos y constantes descalabros.

Los lectores de EL SOCIALISTA conocen la lucha sostenida recientemente por los metalúrgicos y la sensible derrota experimentada.

De ella ha salido muy quebrantada la organización, siendo en número considerable los compañeros que se han visto obligados a emigrar.

Pero después de terminada aquella lucha surgió la de los descargadores de carbón mineral del muelle, arrastrando a la huelga a los carreteros, aserradores mecánicos, tintoreros y aprestadores, fajines de conductoras, descargadores de los ferrocarriles y algunos otros oficios, los cuales secundaron el paro llevados del sentimiento altruista de la solidaridad.

Pero mientras estos trabajadores hacían causa común con los huelguistas, otros trabajadores más desgraciados, menos conscientes, menos conocedores de sus deberes acudían de todas partes a ocupar los puestos vacantes, haciendo cambiar con su presencia el aspecto de la lucha, pues desde aquel momento resultó de hecho, no entre obreros y burgueses, sino entre obreros y obreros, ó sea trabajadores asociados y *esquirols*.

Miles y miles de hombres procedentes de varias regiones llegaron aquellos días a Barcelona, ofreciendo sus brazos a los explotadores, lo mismo para la carga y descarga de los muelles que para el acarreo de los géneros a las fábricas y almacenes. La burguesía recibió sonriente y satisfecha a los traidores, los cuales venían a sacarla de un verdadero apuro.

«Qué importaba que aquellos desgraciados hubiesen de ir constantemente escoltados por la Policía y la Guardia civil? Se trataba de defender los sagrados intereses del capitalismo, y en tales casos todas las fuerzas que integran el engranaje gubernamental han de estar dispuestas a lo que aquellos requieran. Por eso es dueña del poder político la clase explotadora: para poder utilizar esas fuerzas en defensa de sus privilegios.»

Sustituido por completo el personal dedicado a la descarga del carbón y la mayor parte de los carreteros, los primeros hubieron de rendirse a discreción, haciendo lo propio los restantes después de cinco semanas de huelga. De los descargadores han quedado más de 1.000 sin trabajo y la organización deshecha. Los carreteros tienen 1.500 despedidos y su Sociedad, que era la más importante de Barcelona, por varios conceptos, está muy quebrantada.

Ignoramos el resultado total de las demás secciones declaradas en huelga, pero de algunas sabemos que han sido también funestos. Al reanudar el trabajo los tintoreros y aprestadores, algunos burgueses se negaron a admitir el personal, quedando en la calle unos 500 obreros. Los fajines de conductoras, que constituyen una Sociedad modelo, pues no podía trabajar ningún operario sin formar parte de ella, se vieron sorprendidos al empezar de nuevo su labor con el rompimiento por parte de los burgueses de las bases que regían en el oficio. Hoy trabajan revueltos y confundidos asociados y *esquirols*, y la organización está en inminente peligro.

Puede afirmarse, pues, que la última lucha ha sido funestísima para la clase obrera organizada de esta ciudad.

La burguesía, al verse vencedora, ha extremado su rigor, satisfaciendo su odio y su espíritu de venganza.

«Servirá de algo la dura lección recibida? Se meditará un poco más antes de lanzarse a luchas de esta magnitud, cuya derrota supone pérdidas colosales, inmensas, en todos los órdenes y en todos sentidos?»

Lejos de nosotros el poner ni siquiera en duda la legitimidad, la justísima razón de los obreros al declararse en huelga en todo momento con el fin de mejorar en algo su situación. Justifican tal proceder una vida miserable como consecuencia de un jornal a todas luces insuficiente para cubrir las necesidades más perentorias. Pero una cosa es la razón, y la fuerza es otra muy distinta. Y esta fuerza rara vez se acumula cuando se sigue el sistema de no querer cajas de resistencia, de no nutrir bien las filas, de emprender constantes luchas en todo momento, sin dejar ni ocasión para poder rehacerse aquellas entidades que más han luchado.

Por fortuna, la reflexión va haciéndose paso, y hoy son ya en mayor número las organizaciones que desechan los procedimientos seguidos hasta reciente fecha.

La Agrupación y la Juventud Socialistas han quedado instaladas en la calle de San Pablo, núm. 80, 1.º, donde deberá dirigirse toda la correspondencia. El nuevo local es amplio y reúne condiciones a propósito para poderse celebrar en él importantes actos de propaganda.

En el Centro Socialista del distrito VIII se ha constituido un Orfeón, que lo componen cerca de 40 compañeros, entre los cuales se cuentan unas 15 correligionarias.

Lo mismo este Centro que la Agrupación y el Grupo de San Martín van sumando nevados adeptos.

Con el nombre de Marx Andrés ha sido inscrito civilmente un hijo de nuestro correligionario Juan Andrés Pérez. Tanto el niño como la madre están perfectamente, aun habiendo prescindido del remojón.—C.

¡Qué bárbaros!

Esto es lo único que se nos ocurre llamar a los *piadosos* escritores de *El Universo*, *El Debate*, *El Siglo Futuro* y demás sabandijas clericales, por los comentarios que se les antoñó poner al insignificante suceso de «los pasquines».

Unos jóvenes, a lo que parece, imprimieron unos pasquines «copiados de la *Cartilla Pacifista*», con ánimo de repararlos.

Pero antes de comenzar su labor, fueron sorprendidos, y cual vulgares criminales conducidos a la Comisaría, primero, a la Jefatura Superior de Policía, después, y a la Cárcel, por último.

Y a éste suceso, sin importancia, como se ve, puesto que no se trata de ningún plan «entre socialistas y anarquistas», por haber desmentido públicamente los jóvenes socialistas madrileños que habían realizado ningún trabajo relacionado con el sorteo de mozos, se le ha concedido una trascendencia y un misterio de que carecen.

Y no se puede alegar por los militares que es *pánico* lo que tienen los jóvenes socialistas, porque con gran anterioridad a este hecho anunciaron en RENOVACIÓN que por este año no se celebraría la acostumbrada campaña en contra de la redención a metálico, en atención a la necesidad de combatir con gran empeño la ley de Jurisdicciones.

Creemos que es un atropello inculcable lo sucedido a esos animosos jóvenes, y sobre este asunto insistiremos cuando hayamos averiguado algunas preguntas que ya hemos hecho.

Por hoy basta con anotar una vez más que el demócrata Canalejas lo mismo pone en libertad a los autores de los enormes desfalcos del Monte de Piedad de Jerez que encarcela a jóvenes propagandistas de ideas que, aunque le pese, han de triunfar, y no tardando.

Y en cuanto a lo escrito en la prensa reaccionaria y militar sobre este asunto, nos ratificamos en el título: ¡Qué bárbaros!

PARA "EL SOCIALISTA," DIARIO

Han adquirido acciones:
Madrid.—Grupo Socialista de Gasistas y Electricistas, 5.
Han hecho donativos:
Madrid.—E. Pérez, 0,30; F. L. Caballero, 0,50; J. Castro, 0,25, seis de la imprenta del *Heraldo*, 1,75; los repartidores de *El Socialista*, 1; A. de la Roca, 0,25; L. Otero, 0,25; F. Juárez, 0,15.—Total, 4,45.
Recaudado en la imprenta de EL SOCIALISTA.—S. Alvarez, 0,10; M. Alonso, 0,25; M. Varela, 0,15; J. A. Meliá, 0,25; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; petit Peña, 0,10; E. Villafraña, 0,10; M. Calderón, 0,10; J. F. Morán, 0,15; J. L. Castro, 0,25; López, 0,10; Ramiro, 0,10.—Total, 2.
Bilarriz.—Producto de una rifa hecha por el Grupo Socialista, 13.
Bayona.—Grupo Socialista, 1,25.
Burdos.—Grupo Socialista, 12,25.
Nueva York.—M. Vallverdú, 6,15.

Santos (Brasil).—E. Ferreira, 6.
Amador City (Estados Unidos).—F. López, 2,50; V. González, 2,50; S. Díaz, 2,50; C. López, 2,50; J. López, 2,50; E. Mier, 2,50; J. Núñez, 2,50; A. González, 2,50; J. Murillo, 2,50; A. Periero, 2,50; B. Crespo, 2,50; F. Rodríguez, 5; por el cambio, 2,35.—Total, 34,85.
Pierrefitte (Francia).—L. Casado, 0,25; V. Arribas, 0,10; Angulo, 0,35; P. García, 0,25; E. Togrés, 0,25; M. Labeng, 0,25; F. Sánchez, 0,25; C. Saludas, 0,25; F. Alonso, 0,10; S. Lacana, 0,10; A. Gracia, 0,10; E. Puella, 0,10; J. L. Arbes, 0,25; P. Fernández, 0,10; J. Mendiara, 0,10; E. Matute, 0,10; J. Tarbe, 0,10; F. Saisa, 0,50; J. Segura, 0,10; F. Duarte, 0,10; J. Aguilar, 0,20; M. Baroja, 0,10; J. Nabuc, 0,50; J. Nabal, 0,50; B. Francisco, 0,25; J. Nogui, 1; Amalia Agapito, 1; B. Colombrí, 0,25; A. Ejea Vial, 0,25; L. Justín, 0,50; R. Du Camp, 0,50; Molina Pierre, 0,50; Denis Pallás, 3.—Total, 12,25.
Importa lo recaudado hasta la fecha, 18.820,55 pesetas.

CONTRA LA LEY DE JURISDICCIONES

En el número próximo insertaremos con alguna extensión los acuerdos adoptados por la Federación de Juventudes Socialistas de España, para dar forma a la campaña contra la ley de Jurisdicciones.
 Sabemos que además del número ordinario correspondiente a marzo, RENOVACIÓN aparecerá, con el carácter extraordinario, precisamente al cumplirse el IV aniversario de la promulgación de la nefasta ley, y que en ese número colaborarán prestigiosos elementos avanzados.
 Existe el propósito de conceder importancia a esta campaña, tan oportuna como justa, por parte de la prensa democrática, como lo demuestra la serie de artículos que contra esa ley están apareciendo.
 Y como el espacio y la hora en que escribimos estas notas no nos permiten extendernos, hacemos punto hasta la próxima semana.

Por el descanso dominical.

Cumpliendo los acuerdos tomados en la reunión celebrada el día 17 por la Asociación de Obreros peluqueros y barberos y las Sociedades adheridas a esta entidad, Unión Ultramarina, La Probidad, Cortadores de zapatería, Modistas, Prácticos de farmacia, Dependientes de sastrería, Obreros sastres, Vinos y licores, Dependientes de comercio, Dependientes de vaquerías y Federación Nacional de Dependientes de comercio, el domingo 19 han sido denunciados gran número de patronos incumplidores de la ley del Descanso dominical.
 Los patronos, seguramente influenciados por la falsa liberalidad del señor Canalejas, pretenden nada menos que transformar el descanso dominical en semanal, falsa transformación que sólo conduce a la abolición de todo descanso.
 Muy poco trabajo costaría a los burgueses españoles conseguir del palaciegó supremo D. José dicha abolición, á no ser por la resuelta actitud de los trabajadores, que desoidos constantemente en el terreno de la razón, llegarán hasta donde puedan ante la poca seriedad de su gobierno, que sólo trata de contentar á los patronos, aunque ello sea de notable perjuicio para los trabajadores.
 ¡Ahí tienen los proletarios lo que pueden esperar de la política burguesa!
 El radical de ayer, el furibundo defensor de los trabajadores, Sr. Canalejas, de quien tanto esperaban los fáciles creyentes, sube al Poder, y no sólo no legisla en nuestro beneficio, sino que trata de arrebatarlos rastroseramente una ley que tantos sacrificios y sinsabores nos ha costado.
 Pero no lo conseguirá; todos los trabajadores españoles estaremos constantemente en defensa de dicha ley por cuantos medios sean necesarios. Queremos aire, queremos sol, queremos luz, queremos... lo que necesitamos y lo que la Naturaleza nos da gratis, ya que nuestros burgueses, egoístas y miserables, tratan únicamente de esquilmarlos hasta conseguir por hambre y miseria apoderarse de nuestra inteligencia y de nuestra vida.
 ¡Compañeros! A defender el descanso dominical. El domingo á denunciar á los que no lo cumplan. ¡No dejemos arrebatarlos una ley por un Gobierno falsamente liberal! Si un Maura, aunque asesino, supo respetarnos, hagamos que un Canalejas, aunque embustero, sepa respetarnos también.

DESDE MONTEVIDEO

Constitución definitiva del Partido Socialista.—El triunfo del candidato socialista Emilio Frugoni.—Actividad socialista.
 Las doctrinas socialistas que en buena hora concibió el cerebro privilegiado de nuestro incomparable maestro Carlos Marx, conjuntamente con su inseparable amigo Federico Engels, van conquistando los corazones generosos de todos los hombres.
 Varios camaradas de distintas nacio-

nes é indígenas fundaron recientemente el Partido Socialista Uruguayo, cuyo Centro (el único por el momento) lleva el simpático título de «Centro Socialista Carlos Marx». Hablé con algunos correligionarios y formé de ellos un concepto excelente, pues además de conocer sintéticamente las aspiraciones fundamentales del Socialismo, saben igualmente el método á usar para obtener nuestras aspiraciones, cuestión esta muy importante. Estos días nombraron una Comisión para que redacte el programa nacional del Partido. Digo «nacional» porque en él ha de haber reformas de inmediata aplicación y adaptadas, naturalmente, á este país. Claro está que el fundamento del mismo es internacional. También estamos estudiando la forma de publicar un semanario socialista, que posiblemente aparecerá en breve. Asimismo vamos á realizar una activísima propaganda oral para organizar Centros socialistas en las circunscripciones de la capital y otros pueblos de provincias. En fin, una gran actividad.

Os extrañará que haya aquí un diputado socialista sin contar con un partido fuerte. El fenómeno tiene su justificación y es esta: formóse un bloque de todos los elementos liberales en contra de los reaccionarios en las pasadas elecciones y de esa unión liberal-socialista salió vencedor el candidato socialista Frugoni, así como otros liberales. Nuestro compañero Emilio Frugoni es un escritor poeta vigorosísimo, una pluma fecundísima y orador admirable. Ha escrito varias obras filosóficas y literarias de gran mérito. Como esta correspondencia será el prólogo de otras más extensas, pongo punto final con las noticias optimistas y positivas que hoy os envío, en la seguridad de que servirán para dilatar los corazones de los camaradas españoles y extranjeros.—José Pérez.
 Montevideo, 29 enero 1911.

FELICITACIONES

ALCOY.—La Agrupación Socialista ha acordado enviar su más entusiástica felicitación al compañero Pablo Iglesias, como igualmente al Sr. Azcárate por la digna actitud que han observado en el Congreso respecto á los asuntos del Ayuntamiento de Barcelona.—Por la Agrupación Socialista, Jorge Pastor, secretario.—Jorge Miró, presidente.
PUNTE MAYORGA.—En nombre de los socialistas de esta barriada felicito al compañero Pablo Iglesias por su campaña parlamentaria llevada á cabo en el Congreso de los Diputados en defensa de la clase trabajadora, y doblemente le felicito, como igualmente á D. Gumersindo Azcárate, por la conducta digna, noble y honrada política observada por ambos en los asuntos del Ayuntamiento de Barcelona.
 Mis simpatías especialmente á Pablo Iglesias como representante del proletariado español, actitud que ha encajado á las maravillas y en todo momento en el credo sustentado por el Partido Socialista Obrero y nuestra adhesión como respuesta á la campaña de injurias emprendida por elementos que equivocadamente dicen llamarse revolucionarios.—J. Fernández.
COCENTAINA.—No quiero—aunque sea muy tarde—dejar de expresar la gratísima impresión que á mí y á todos los compañeros nos produjo su actitud en el célebre incidente de la gestión municipal barcelonesa. Desde aquel día me siento mucho más orgulloso de pertenecer á las filas de un Partido que haciendo por su órgano tabla rasa de los convencionalismos que nos asfixian, ha dado una concluyente prueba de su pujante sinceridad y de su condenación á todo lo inmoral, venga de donde viniere. Por ello le felicito.—Evaristo Jallo.
BARCELONA.—El Centro Socialista del distrito 8.º, en asamblea general celebrada el domingo próximo pasado, acordó por unanimidad mandar una calorosa felicitación por su activa y fructífera campaña en pro de nuestros ideales.
 ¡Viva la moralidad política!—Por el Comité, el secretario, José Torrubia.
LA FELGUERA.—Esta Agrupación Socialista felicita al querido compañero Pablo Iglesias por su labor meritoria en el Parlamento, especialmente en el asunto del Ayuntamiento de Barcelona, y protesta contra la invidiosa campaña que ciertos elementos vienen realizando en contra suya.—¡Abajo los personalismos! ¡Viva la moralidad!—El presidente, Avelino Arias.
PULIANAS.—La Juventud Republicana Socialista Obrera le felicita por la sinceridad con que ha obrado en el Parlamento en el vergonzoso asunto de la cal y el cemento de Barcelona. ¡Guerra á la inmoralidad y á sus

encubridores!—El presidente, Juan de Dios Jiménez Montillo.
LOJA.—La Sociedad Obrera une su felicitación á las muchas recibidas por el compañero Iglesias.
PUEBLA DE CAZALLA.—La Agrupación Socialista felicita al compañero Pablo Iglesias por su comportamiento en el Congreso, haciendo extensiva la felicitación á D. Gumersindo Azcárate.
HUERCAL.—Felicito á Pablo Iglesias por su honrada conducta parlamentaria en los asuntos del Municipio barcelonés.—Juan Pérez Mota.
DEUSTO.—En Asamblea celebrada por esta Juventud, se tomó el acuerdo, por unanimidad, de escribirle á usted felicitándole por su campaña enérgica frente á los actos de inmoralidad cometidos por la mayoría de los concejales radicales en el Ayuntamiento de Barcelona.—El secretario, José Mazo; V.º B.º, el presidente, Jesús Basterrochea.
SOPUERTA.—La Juventud Socialista ha acordado felicitar á D. Gumersindo Azcárate y á Pablo Iglesias por su campaña moralizadora acerca de los asuntos del Ayuntamiento de Barcelona.—Por el Comité, Luis Hernández, secretario.
VILLAVIEJA.—Sociedad de Canteros. Felicidades al querido correligionario Pablo Iglesias y al Sr. Azcárate por su actitud en el Congreso en el asunto del Ayuntamiento de Barcelona.—Juan Merchán, presidente; Evaristo Merchán, secretario.
VILLAVIEJA.—La Agrupación Socialista le envía su sincera felicitación, así como también al Sr. Azcárate, por su actitud enérgica en el asunto del Ayuntamiento de Barcelona.—El Comité.

Mejor están en Linares...

«El nuevo director de la cárcel de Linares se propone mejorar la situación de los presos, alimentándolos bien, vistiéndolos, é instruyéndolos, para lo cual creará una biblioteca en la cárcel é invitará á los intelectuales de Linares á dar conferencias.»—(La Correspondencia de España.)
 Sí, lector querido, mejor están en Linares...
 Porque en la cárcel matritense, que por su historia y su importancia debía ser espejo diáfano en el que se miraran los directores de las cárceles provincianas, no comen bien los presos, no están vestidos por cuenta de la Casa, no se permite la entrada de periódicos y no es consentido tener en la celda más de un libro...
 Añade á esto, rigurosamente exacto, que éste no será de ideas que «vayan contra el régimen, pues en un establecimiento oficial no se puede tolerar la propagación, en ningún sentido, de nada que contra las instituciones se dirija», y comprenderás fácilmente que mejor están en Linares.
 Yo no pido—sería inútil—que en la cárcel de la capital española se den conferencias por intelectuales, ni conciertos de música, ni funciones de teatro, á pesar de que todo ello estaría muy en su lugar y sería más provechoso para los reclusos que el espectáculo triste y monótono de las inevitables misas.
 Yo no digo que deba ser aumentada la hora escasa de paseo que los reclusos no distinguidos tienen—los de pago pasean dos horas—, porque supongo no será conveniente se aireen demasiado. Sin duda por esta razón no pasean los domingos, ni se les abre las celdas siquiera.
 Yo no exijo—para qué voy á exigir—que se cumpla el reglamento en la parte favorable á los encarcelados, como en la indumentaria que deben poseer, pero que no poseen, por la sencilla razón de que no se la dan. Y hasta lo pasan mal si reclaman.
 De todo esto, de mucho más que en la cárcel madrileña ocurre y se dirá donde deba decirse, no quiero yo ocuparme. No lo pretendo, al menos.
 Pero lo que sí digo, de lo que protesto enérgicamente, porque tengo derecho, razón y motivo para ello, es de que esté prohibida la lectura de periódicos de todas clases y colores, sin que sean consentidos ni aun los recortes que en carta les son enviados á los penados ó reclusos provisionales.
 Lo que yo no puedo dejar en silencio, porque va contra mi peculiar modo de ver las cosas, es que los libros científicos, filosóficos ó sociales no tengan libre entrada en el vetusto edificio de la Moncloa y sea preferible no leer á molestar con tanta frecuencia á la familia.
 Nada más que lo siguiente es indispensable realizar para obtener la probabilidad de que llegue á poder de un detenido un libro cualquiera:
 Hay que entregárselo, en propia mano, al director, que suele estar en su despacho de once á una de la mañana, aproximadamente. Si el recluso está leyendo algún libro, no se le permite al visitante la entrega del que quiere dejar. Ha de esperar á que se haya terminado la lectura del libro que el detenido tuviera en su poder. Y como para que esto ocurra ha de transcurrir un día, por lo poco, vuelta á visitar al director, á hora distinta de la en que se llevan las comidas ó encargos, y probabilidad, nada más que probabilidad, de encontrarle en su despacho.
 Si por acaso intentaras llevar á un detenido, político ó común, que hay quien no distingue lo negro de lo blanco, *Cuentos semanales* ó revistas similares, te ocurrirá lo mismo, exactamente, que ya te he relatado.
 Esto sucede en la cárcel, de esto protesto, contra esto clamo, porque es absurdo, inconcebible, antidemocrático, anticonstitucional, que á un preso político ó provisional, que goza de derechos, le sean éstos arrebatados por el capricho, en ningún momento justificado, de

un señor, ó varios señores, que ya debían haber pasado al rincón del olvido por arcaicos y arrimados á la cola.
 En la cárcel han entrado libros y periódicos siempre, sin limitación alguna, porque no se puede limitar la cultura, porque no hay ningún argumento, ninguna conveniencia que alegar para hacer esto. Hoy se hace. Hoy suceden cosas inconcebibles, á pesar de gobernar los demócratas.
 Sr. Moya: ¿No pueden reclamar los directores de periódicos contra la prohibición de leer los periódicos en la cárcel? Si por interés mercantil no vale la pena pedir esto, por interés de cultura, sí. Los directores de periódicos, especialmente los republicanos, tienen la palabra.
 Sr. Canalejas: ¿Hay derecho á limitar y entorpecer la entrada de libros en la cárcel de Madrid? ¿Cree usted oportuno que siga funcionando el gabinete negro, que rechaza obras como *Don Quijote de la Mancha*?
 Yo sólo digo que cuanto queda expuesto es exacto, y que aún no se ha dicho lo mejor. Pero se dirá.—Andrés.

Notas internacionales.

El Congreso del Labour Party.
 En Leicester se ha verificado el Congreso anual del Labour Party. Había gran expectación por conocer las resoluciones de esta Asamblea.
 En su primera sesión dióse la nota antimilitarista al discutirse una resolución propuesta por el Comité Nacional, que decía:
 «El Congreso estima que el militarismo y la guerra son subversivos de la civilización y la prosperidad nacional. Protesta enérgicamente contra el peso creciente de los armamentos que detiene las reformas sociales y pone en peligro la solidaridad internacional y la paz. Afirma que el militarismo, sirviendo á ciertos intereses financieros, impone un recargo inútil á la vida y á los salarios de los obreros y amenaza con hacer sufrir á la Gran Bretaña los males del servicio militar obligatorio. Por estas razones, el Congreso declara que las disputas entre naciones deberían ser resueltas, no por la fuerza bruta, sino por la razón y el arbitraje, y exhorta á los trabajadores todos de este país á ejercer una acción combinada con sus camaradas de Alemania y las demás naciones para contrarrestar la influencia de los belicosos y para llegar á un acuerdo entre todos los países á fin de asegurar la paz internacional y el progreso de la justicia social.»
 Keir Hardie, en nombre del Independent Labour Party, pidió que se aprobase la proposición que con Vaillant presentó á la Internacional en Copenhague, en la cual se pedía la huelga general para oponerse á las guerras. Mas esta enmienda no prosperó.
 El punto principal que debió discutirse en el Congreso fué la conducta del Partido en sus relaciones con el liberal. Porque, según afirman muchos socialistas ingleses, el grupo obrero parlamentario se ha convertido en un ala del partido liberal gobernante, en vez de luchar como clase contra todos los elementos de la burguesía. Es hora de reaccionar contra este estado de cosas y desligarse de compromisos con los liberales, que entorpecen la labor verdaderamente emancipadora.
 Las discusiones fueron crudísimas y en ellas hicieron grandes alardes oratorios y de argumentación los *leaders* Keir Hardie, Mac Donald y otros.
 Pero lo más trascendental del Congreso fué el haberse aceptado, por temor á los lores, el juicio de Osborne, que impide emplear el dinero de las organizaciones obreras en sostener á los diputados del Labour Party. Esto, que representa una abdicación al derecho de clase, ha disgustado profundamente á los socialistas ingleses, que se preparan á combatirlo.
 La resolución fué adoptada por una gran mayoría de votos, debido á que los representantes de los Sindicatos mineros llevaban mandato de votar con el Comité proponente, mandato nacido de la ignorancia de la cuestión por los obreros mineros, á causa de carecer el Socialismo inglés de órganos en la prensa verdaderamente populares. Solamente los votos mineros se aproximaban á 600.000.
El de la cal y el cemento en Reus.
 Lerroux fué á Reus para recontar fuerzas, y pudo convencerse de que su partido está muy débil y que no podrá reponerse aunque llame en su auxilio al inventor de la emulsión Scott.
 Un mitin y una manifestación se celebraron y valía más que no lo hubieran hecho, porque todo el mundo pudo darse cuenta del fracaso.
 En el mitin se declaró el hombre socialista una vez más; ahora bien, sin aceptar la lucha de clases, que es una cosa bárbara, según él, y que perjudica á los inútiles poseedores del dinero, según nosotros.
 Nuestros correligionarios tuvieron la debilidad de retarle á controversia. ¿Para qué? ¿No se conoce ya bien al caudillo del cemento y la cal?
 Naturalmente, no aceptó la controversia, porque tenía mucho que hacer.
 Además, la Comisión de socialistas fué insultada. No nos extraña. Quien con lerrouxistas se acuesta...

Un monterilla.

El alcalde de Medina del Campo, que siente antipatía contra los socialistas, se ha aprovechado de un tumulto promovido en el Ayuntamiento el día del sorteo de mozos, para procesar á un correligionario nuestro, culpable de nada.
 No creemos que el tal alcalde insista en su actitud, pues una autoridad ha de ser prudente, y en estas circunstancias es juzgar con fuego el entrar por caminos de violencia contra quienes defienden sus ideas honradamente.

Los socialistas alemanes.

Entre los informes enviados al Congreso internacional de Copenhague merece especial atención el largo y bien documentado informe que el Partido Socialista alemán y la Comisión general de Sindicatos presentaron al Congreso internacional de Copenhague.
 Este informe resume la vida entera del movimiento socialista alemán durante los años 1908 y 1909.

Comprende, en lo relativo á la acción política, la Memoria del Comité Central del Partido, la obra del grupo parlamentario del Reichstag, la organización socialista y su representación en los diversos Parlamentos del Imperio, el movimiento feminista, la acción de las Juventudes Demócratas Socialistas, la situación de la Prensa socialista, la publicación y circulación de los folletos y hojas de propaganda, la Escuela del Partido, las relaciones de éste con sus homónimos de los demás países y con los Sindicatos de resistencia y la revista del movimiento cooperativo.

En cuanto al movimiento económico, el informe da preciosos detalles sobre el desarrollo de los Sindicatos libres durante los años 1907, 1908 y 1909, sobre las altas y bajas de los salarios, sobre las huelgas y lockouts, sobre los cartels sindicales y sobre los Secretariados obreros.

He aquí algunos de los datos:
 En 1907, cuando el Congreso de Stuttgart, la *Social Demokratie* tenía organizaciones en 2.704 ciudades, villas y burgos de Alemania. A ellas pertenecían 619.523 hombres y 10.943 mujeres.
 En 1909, las organizaciones locales habían subido á 3.251.
 Los socios de las mismas eran 571.050 y las socias 62.259.

En 1907, el Partido tenía 65 diarios con 837.790 suscriptores.
 A fines de 1909, tenía 74 con 1.041.498.
 La Prensa socialista ha cobrado, en total, en dos años, 6.706.151 marcos por suscripción y venta, y 4.363.761 por anuncios.

Han ingresado en el Partido como cotizantes, en lo que va de año, 69.135 hombres y 20.386 mujeres.
 En 1909 celebraron los socialistas 29.826 reuniones de grupos y 13.814 mitines y conferencias públicas.
 Han distribuido gratis en toda Alemania 23 millones de hojas de propaganda y 2 millones y medio de folletos.

Los propagandistas, caudillos y periodistas del Partido han sido condenados, durante 1909, á treinta y siete años de cárcel y 30.000 marcos de multa.
 Todos los condenados han sufrido ó sufren su condena sin pedir indulto. El Partido ha pagado todas las multas.
 La *Social Demokratie* dispone en toda Alemania, según cálculos basados en las cifras de las elecciones últimas, de 3 millones de votos.

Votan por sus candidatos cinco ó seis veces más electores que el número de afiliados que cotizan.
 Los periódicos socialistas dicen que estas cifras demuestran que la *Social Demokratie*, que en 1907 fué calificada por Bülow, á raíz de las elecciones, de partido aplastado, tiene hoy más fuerza que ningún otro partido alemán.

NOTICIAS VARIAS

Nuestro compañero Iglesias guarda cama á consecuencia de un enfriamiento sufrido de regreso de Vizcaya.
 Ténganlo en cuenta los que esperan contestación á sus cartas.

El compañero Antonio Amigo, de Ortuella, nos encarece rectificásemos la felicitación que envió á Iglesias, que apareció como hecha en nombre de aquella Juventud Socialista, siendo exclusivamente particular de dicho compañero Antonio Amigo.

Hemos recibido un artículo enviado por los obreros tabaqueros de Tánger, en el cual se protesta contra el cierre de aquella fábrica en beneficio del monopolio, dejando en cambio sin medios de subsistencia á gran número de familias que carecen de medios para abandonar aquella plaza y buscar el sustento en otra parte.

Nos unimos á la protesta y no podemos publicar el mencionado artículo por falta de espacio.

Se ruega á los compañeros que pertenecan á la Sociedad de Cargadores del muelle de Erandio y se hallen atrasados en el pago de cuotas más de tres meses, pasen por el Centro Obrero durante el presente febrero para hacerlas efectivas. Los que no acudan serán dados de baja por morosos y se harán públicos sus nombres.

SUSCRIPCION

para atender al sostenimiento del diputado del partido.

Suma anterior, 282,55 pesetas. Madrid.—F. L. Caballero, 0,50; J. Castro, 0,25; M. Cano, 0,20.—Total, 0,95. Recaudado en la imprenta de El Socialista.—S. Alvarez, 0,10; M. Alonso, 0,15; M. Varela, 0,15; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; Petit Peña, 0,10; E. Villafuella, 0,10; M. Calderón, 0,10; J. F. Morán, 0,15.—Total, 1,20. Córdoba.—Agrupación Socialista. 4. Cassá de la Selva.—G. Salvatella, 0,25. Málaga.—J. Molero, 0,75; J. Salinas, 1; A. Galicia, 0,25; A. González, 0,50; M. Arias, 0,45; Francisca Salero, 1; P. Puertas, 0,25; M. Reiné, 0,75; J. Borrillo, 0,35; M. Fernández, 0,50; J. Mueza, 0,25; S. Pérez, 0,25; J. Madrid, 0,25; F. Cava, 0,15; F. Blanco, 0,15; F. Gil, 0,50; S. Gallego, 0,25; E. Abolado, 0,15; S. Diaz, 0,25.—Total, 8. Total general, 296,95 pesetas.

Propaganda socialista.

La Agrupación Socialista de Vicalvaro celebró un mitin de propaganda socialista el domingo 19, á las tres y media de la tarde, en la calle de Arias, número 15 (barriada de la carretera de Aragón).

El acto revistió caracteres de alegría y fraternidad, debido á haberse adherido la Juventud Socialista Madrileña, la Agrupación Femenina Socialista y el Orfeón Socialista Madrileño, acudiendo sus compañeros y compañeras que constituyen ambas entidades, los cuales no cesaron de cantar himnos socialistas durante el trayecto.

Constituida la presidencia por el compañero Reyes Cruz y dos secretarios, aquél concedió la palabra á Carlos Rubio, el cual habló en nombre de la Comisión que ha constituido dicha Agrupación.

Empieza diciendo que no pertenece al Partido Socialista por haber oído dos ó tres discursos, sino por haber estudiado la táctica de los demás partidos burgueses y haberse convencido de que solamente el Partido Socialista lucha por la emancipación del proletariado.

Dedica párrafos elocuentes á la mujer, y hace historia de la vida que la Iglesia da á las que domina por medio de sus clérigos y frailes.

Habla á continuación de Pablo Iglesias, á quien califica de maestro, y dice que á él se debe, en primer término, los progresos realizados por la clase trabajadora en España.

La Agrupación que ahora se reúne —dice— se adhirió unánimemente á la labor por él realizada en el Parlamento y os pregunta á vosotros si también estáis conformes con su labor. (Un «sí» unánime resonó en el local.)

Para demostrar que las leyes que benefician á los trabajadores no se cumplen cuando éstos no tienen fuerza suficiente para imponerse á los Gobiernos, dice: «En esta barriada se nos niega hasta el derecho de ciudadanía, y todo atropello que cometan los patronos con los obreros permanecerá oculto, pues las autoridades dan su sanción en favor de los patronos.»

Y todo esto —agrega— á pesar de estar situado este pueblecito lindando con la capital de España. Combate á la Empresa de Urbanización que explota la Ciudad Lineal, leyendo las fianzas que en dicha Empresa se le exige al que va á trabajar por cuenta de ella, produciendo indignación en el público dicho absurdo, pues hay obreros que ganan 2 pesetas diarias y le han exigido, para poder trabajar, que deposite 50.

Habla del diputado á Cortes por el distrito, Sr. Buendía, el cual se ha puesto al servicio de dicha Empresa, con lo cual ha demostrado que es un político burgués y que no le importan las quejas de sus representados. Virginia González ocupó después la tribuna.

Esta compañera, afiliada á la Agrupación Femenina Socialista de Madrid, comenzó diciendo que el local, dedicado á escuela y á difundir el Socialismo, era un nuevo templo que se elevaba para rendir culto á la verdad.

Hace resaltar en elocuentes párrafos las aspiraciones del Socialismo, que significa —dice— la abolición de todas las injusticias y la verdadera emancipación de la Humanidad. El Programa socialista —dice— es para nosotros algo así como el bagaje que nos alienta para la gran lucha que tenemos que realizar para que el proletariado se apodere del Poder político.

Dijo que los obreros deben asociarse en las Sociedades de resistencia de sus respectivos oficios, pues éstas —agrega— son la escuela primaria que los prepara para ingresar en el Partido Socialista. A continuación habló Ferrezuelo en nombre de la Agrupación Socialista del Puente de Vallecas. Su discurso, breve y razonado, fué para felicitar á los socialistas de dicha barriada en nombre de sus representados y augurarles mucho progreso en la obra que han emprendido. Nicolás González, por la Agrupación Socialista de Chamartín de la Rosa y concejal de dicho pueblo, pronunció un discurso repleto de enseñanzas para los oyentes, haciendo resaltar la labor que realizan los caciques de dicho punto para contrarrestar la labor del edil socialista, recurriendo —dice— á procurar

que se celebren las sesiones municipales en días en que no pueda asistir el concejal obrero ó que le sea difícil. Este obstáculo —agrega— se ha salvado, pues sea el día que sea el concejal socialista acude á la sesión. Por la Agrupación de Vicalvaro habló el compañero Quintán, para dar las gracias á los camaradas que acudieron de Madrid y ensalzar las grandezas que reportará á los trabajadores la implantación del Socialismo. Mariano Galán, que fué invitado por la presidencia del acto, hizo uso de la palabra después. Señala lo que significa la creación de una entidad socialista en aquella barriada, en la que es reducido —dice— el número de compañeros que allí habitan y en donde no se respetan los derechos de asociación. Su discurso duró largo rato, levantando muchos aplausos á la terminación, como asimismo los demás compañeros y la socialista Virginia González. El Orfeón Socialista madrileño, cuando terminaba un orador y antes de que comenzase á hablar otro, entonó La Marsellesa de la paz, La Internacional, La Alborada gallega y otros varios himnos de su repertorio, oyendo muchos aplausos del auditorio. Acto continuo el presidente hizo un breve resumen y dió por terminada la reunión, de la que se esperan buenos frutos para la causa socialista.

Encontrábase éste accidentalmente en el Almendral, pueblo cercano adonde había ido para asuntos propios, y allí acometióle el día 12 un ataque cardíaco que puso fin á su vida. Al saberlo los correligionarios de Salvatierra trasladáronse á dicho pueblo á rendir á Juan San Martín el último tributo. A su familia y amigos enviamos nuestro más sincero pésame.

NUESTROS MUERTOS

De Salvatierra de los Barros nos comunican la triste nueva del fallecimiento del que fué presidente de la Sociedad obrera «La Felicidad», compañero Juan San Martín.

Encontrábase éste accidentalmente en el Almendral, pueblo cercano adonde había ido para asuntos propios, y allí acometióle el día 12 un ataque cardíaco que puso fin á su vida.

Al saberlo los correligionarios de Salvatierra trasladáronse á dicho pueblo á rendir á Juan San Martín el último tributo. A su familia y amigos enviamos nuestro más sincero pésame.

A los trabajadores

del Puente de Vallecas.

¿Qué esperáis, trabajadores del Puente de Vallecas, que amorosamente en fiestas religiosas cargais con santos y pendones, que dormís en las cuadras junto á las bestias, que no cobráis una semana completa, sin perjuicio de oír frases injuriosas propias del manos educado burgués, y muchas de vuestras anémicas compañeras, que asisten á domicilio, cuando no sirven de blanco á niños y señoras de acomodados burgueses? ¿No comprendéis que sois, hasta cierto punto, culpables de vuestra triste situación?

Trabajadores: otro es el camino que tenéis obligación de seguir y vuestro mayor deber es, hoy por hoy, afiliaros al Partido Socialista, cuyo programa transformará vuestra vida y la de todos los vuestros, considerándoos seres humanos y con derechos iguales.

Repasad vuestra historia, y la vergüenza y el dolor de como siempre se os trató, hará caer la venda de vuestros ojos.

¿Que á vosotros no llega el periódico, que no tenéis medios ni guías que os lleven por el mejor camino? En Madrid tenéis plétera de socialistas que con bondad nunca desmentida atenderán vuestras justas quejas.

Ya sé que muchas veces se ha hecho propaganda en este sentido, pero es necesario insistir sobre lo mismo y no dejarse abatir por el cansancio.

Yo espero que, después de esta sincera y leal excitación mía, cambiaréis de modo de pensar y entraréis resueltamente por el camino que los socialistas os ofrecemos.—MARIANO CALDERÓN. Puente de Vallecas, 16-8-911.

CORRESPONDENCIAS

De Almansa.

En junta general celebrada por esta Agrupación Socialista, el concejal de la misma, nuestro compañero José Lorite, dió cuenta de su gestión hasta fin de diciembre, la que fué aprobada por unanimidad, descolando en su gestión como más importantes los puntos siguientes: desahucio de los frailes franciscanos del local que ocupan para que en él se instalen las escuelas públicas, reportando á este Municipio las economías consiguientes por el gasto de alquileres de las casas que hoy ocupan dichas escuelas; promoción de varias obras públicas; transformación del impuesto de Consumos, en cuya gestión se ha distinguido como ponente de la Comisión informativa, realizando todos los trabajos preparatorios á la consecución de dicho objeto, y por último, una activa y hábil gestión en la defensa de la clase jornalera; en Instrucción consiguiendo alimento para los niños de las escuelas; en Beneficencia haciendo por que se corran muchos pobres de solemnidad que se hallan enfermos; evitando abusos en asuntos relacionados con los intereses del Pósito, así como en lo relativo á

la corta de pinos y en otros diversos que omitimos por ser breves.

—Renovados los cargos de la Junta local de Reformas Sociales, ha quedado ésta constituida por seis vocales obreros socialistas y uno de los patronos, también socialista: el compañero Enrique Jiménez.

—Se renovó el Comité de esta Agrupación Socialista y se aprobaron las cuentas presentadas por el saliente.

La correspondencia se dirigirá al secretario, compañero Miguel Gómez, Casa del Pueblo.

—La Sociedad de mujeres «La Redentora», la Juventud Socialista y la Sociedad de Obreros zapateros, están recaudando fondos por suscripción voluntaria para construir sus banderas respectivas.

—Actos civiles: Se han registrado con los nombres de Fraternidad y Libertad una niña del compañero García Bonete y otra de José Collado.

Ambos son agricultores, socialistas. En la semana pasada se dió sepultura á la octogenaria Catalina Sánchez, madre de un correligionario nuestro, siendo la primera persona de mayor edad á quien se ha dado sepultura en el panteón civil.

Nuestro correligionario Diego Navarro ha contraído matrimonio civilmente con nuestra entusiástica compañera Hipólita Sánchez.

También el correligionario Antonio Sánchez Ibáñez ha inscripto un hijo suyo en el Registro civil, con el nombre de Progreso.

Como puede notarse por las precedentes noticias, la clase obrera de Almansa va entrando de lleno en el terreno de la vida práctica y tocando en lo vivo, donde más le duele al clericalismo. Cunda, cunda el ejemplo y haremos una positiva revolución.—EL CORRESPONSAL.

De La Carolina.

Como presentáramos en la correspondencia anterior, la huelga de «Rafaelito» ha entrado en una fase efervescente, pero no superficial y pasajera, sino interna y concienzuda.

La Compañía, á pesar de no haber cubierto ni una tercera parte del personal en huelga, no tiene prisa en solucionarla.

Las autoridades en su puesto impasibles. Y los trabajadores, en un momento de irreflexión, intentaron paralizar todos los talleres, no lográndolo porque se impuso el buen criterio, ó sea organizar á los mineros.

Así es, que éste tan importante coto minero no tardará en ser una legión numerosa en el ejército obrero que lucha por su emancipación.

Como prólogo de la gran obra de propaganda y organización que se va á llevar á efecto, figura un mitin monstruo que la Sociedad de Albañiles celebrará en el local más amplio que existe aquí uno de los domingos próximos; la Federación va á publicar 20.000 ejemplares de un medallón que ha escrito un compañero.

«El Trabajo» celebrará mítines y conferencias todos los domingos.

Completará esta propaganda la Juventud Socialista.

Conque preparémosnos á ver malos gestos entre nuestros enemigos.—Tro Vivo. 18 febrero 1911.

Círculo Socialista del Sur.

Para protestar de la cada día más odiosa ley de Jurisdicciones y pedir su pronta derogación, se convocó á los trabajadores á un mitin el sábado 25 del corriente, á las nueve de la noche, que se verificará en el domicilio social de este Círculo, calle de Valencia, núm. 5.

Están invitados para hacer uso de la palabra el concejal compañero Vicente Barrio y un representante del periódico España Nueva.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Santander.—La huelga que con entusiasmo sostenían los obreros de la mina Paulina, de Camargo, ha tenido una solución satisfactoria.

El gerente de la Empresa, hombre engreído de su cargo y que habíase negado á tratar con la Sociedad, ha tenido que doblegar su soberbia ante un delegado de la Sociedad minera de más categoría que él, el cual reconoció la justicia que á los obreros asistía desde el primer momento.

Añáncense, unáncense más si cabe los obreros de Camargo, pongan todo su entusiasmo en la organización y pronto tocarán sus resultados beneficiosos.

En El Ferrol.—Se han declarado en huelga los remachadores de la Constructora porque se les quería obligar á hacer un trabajo á destajo que no estaba en condiciones y al negarse fueron castigados con ocho días de suspensión.

El causante del conflicto es el ingeniero Sr. Miur, el cual piensa sin duda que á los obreros se les puede tratar como animales.

Todos los remachadores han hecho causa común con los castigados y los trabajos han quedado en suspenso. Las organizaciones locales socorren á los huelguistas.

Celebraremos que éstos hagan morder el polvo á la orgullosa Empresa.

Un traidor.

El que fué afiliado y presidente de la Juventud Socialista de Alicante, Miguel Esquí, olvidando el ideal socialista, ha hecho traición á los obreros ferroviarios huelguistas del ferrocarril de Villena-Alcoy-Yecla, ocupando una plaza de esquivol en dicha Compañía.

Como el aludido sujeto lleva en su poder el carnet de afiliado, la Agrupación Socialista de Alicante nos participa que al Esquí le consideran como expulsado é indigno de volver á pertenecer al Partido.

Lo que hacemos público para conocimiento de los correligionarios.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Liga popular contra la tuberculosis dió el sábado su sexta conferencia en la Casa del Pueblo, disertando el doctor Núñez Hernández, del Dispensario María Cristina, acerca de las preocupaciones vulgares respecto de las enfermedades.

Hizo el joven y cultísimo médico una conferencia muy amena, exponiendo los perjuicios que se causan á sanos y á enfermos por los consejos, remedios caseros y preocupaciones populares que reinan para evitar y curar las enfermedades. Con palabra elocuente encomió las excelencias de la higiene, encareciendo la necesidad de que el proletariado ponga de su parte lo posible para la higiene de la habitación, dentro de sus medios, sin esperar lo todo de medidas gubernativas, siempre tardías é insuficientes.

Un numeroso público escuchó al doctor Núñez Hernández, tributando grandes aplausos al distinguido profesor del Dispensario María Cristina.

Cáceres.—La Sociedad de Ebanistas y carpinteros, en la última sesión celebrada por la Junta general, ha renovado su Directiva. Aprobáronse las cuentas correspondientes al segundo semestre del pasado año y, según balance presentado, las existencias en 1.º de enero ascendían á 1.544,75 pesetas.

También se votaron 10 pesetas para los huelguistas toneleros de Jerez.

Teba.—El Centro Obrero «Adelante» se ha trasladado á la plaza de la Constitución, núm. 7.

Tetuán de Chamartín.—La correspondencia para la Agrupación Socialista dirijase al secretario, Francisco Ortiz, calle Muller, 19.

Puertollano.—He aquí el número de individuos con que cuentan las Sociedades de esta población: Sociedad de Albañiles «El Porvenir del Trabajo», 130; Sociedad de Mineros «La Precisa», 1.050; Sociedad de Mecánicos «El Bien», 160; total, 1.340.

—La Agrupación Socialista ha tenido durante el mes de enero 12 altas; la componen en la actualidad 62 compañeros. Ha renovado el Comité que ha de regir en el presente año, nombrando presidente al buen compañero Jacinto Martínez Lledó.

—Se hacen trabajos para constituir en Sociedad de resistencia á las mujeres trabajadoras en las minas; pasan de 75 las inscritas para este objeto y se hallan muy animadas para trabajar por su mejoramiento y emancipación.

Gandía.—La Agrupación Socialista ha elegido su Comité para 1911. Durante el año anterior, se han registrado 21 altas por 6 bajas.

El secretario, al cual debe dirigirse la correspondencia, es el compañero José Ferrer Pons, Arzobispo Palou, 1.

Gallarta.—La Sociedad de Mineros subterráneos y Escomerberos ha donado 20 pesetas para la Casa del Pueblo de Las Carreras, 20 para la de San Julián de Musques y 15 para la biblioteca del Centro Obrero de Galdames.

La Arboleda.—La Agrupación Socialista ha acordado protestar contra los asesinatos cometidos por el Gobierno japonés en las personas de doce socialistas.

Granada.—La correspondencia para la Juventud Socialista se dirigirá á Felipe Calero, Cementerio Santa Escolástica, 12.

Zamora.—Realizáanse gestiones para reorganizar la Agrupación Socialista en esta capital.

Gallarta.—Ha quedado constituido un Grupo Femenino Socialista. El número de afiliadas pasa de 80 y se espera que en breve pidan el ingreso muchas más.

REUNIONES

Juventud Socialista.

Se convocó á un importante mitin de propaganda socialista que, organizado por esta Juventud, se celebrará el próximo domingo 26, á las tres y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo. A este acto deben asistir con puntualidad los jóvenes socialistas y simpatizantes.

Agrupación Femenina Socialista.

Se convocó á las afiliadas á junta general para elegir cargos, el viernes 24, á las ocho y media de la noche, en el salón terraza de la Casa del Pueblo.

Grupo Socialista de Obreros en piedra y mármol.

Este Grupo celebrará junta general ordinaria el domingo 26, á las nueve de la mañana, en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

SUSCRIPCION

á favor de los perseguidos con motivo de las protestas contra la guerra.

Suma anterior, 12.062,27 pesetas. Córdoba.—Agrupación Socialista, 4,05. Pierrefitte (Francia).—D. Pallás, 1,25. Total general, 12.067,57 pesetas.

Correspondencia administrativa.

La Línea.—A. S.—Recibidas 28 pesetas, que con 0,45 á su favor, suman 28,45: 18 paquetes 1.289, 7,50 para C. N., 1,50 para 15 «Programa comentados» y 1,45 á su favor. Lugo.—S. de E.—Idem 3: de «El día de mañana», 1 «El despidido» y 1 «La Obrera del tejero».

Córdoba.—A. S.—Idem 16,25: 8,20 para C. N., 4 para el diputado y 4,05 para presos. Pierrefitte (Francia).—L. H.—Idem 2: 1,75 de 10 «Cuentos», 1 «Los rechazados», 1 «Guerra y Patria», 1 «Lucha», 1 «Democracia», 1 «Sin Patria» y 0,25 franco.

Biarritz.—M. C.—Idem 43,60, que con 1 á su favor, suman 44,60: 24,75 paquetes 1.292, 13 para El Socialista diario, 6 para lo indicado en otro lugar y 0,85 á su favor.

Bayona.—V. H.—Idem 6 resto de su cuenta de paquetes. Pierrefitte (Francia).—D. P.—Idem 25, que con 2 á su favor, suman 27: 12,25 para El Socialista diario, 5 para 1 «Proceso», 1,25 para presos, 1,75 suscripción de A. E. marzo 1911 y 6,75 de 1 «Manifiesto», 1 «Revolución Rusa», 1 «Sindicatos», 1 «Democracia», 1 «La cooperación», 1 «Sin Patria», 1 «Ley Electoral», 1 «de Accidentes», 1 «Biografía», 5 «Programas», 1 «Sin Dios», 1 «La Gran Lucha» y 1 «Revolución y contra-revolución».

Málaga.—A. S.—Idem 50, que con 2 á su favor, suman 52: 38,50 paquetes 1.292, 8 para el diputado, 1 para Vida Socialista de L. B., 2,50 para lo indicado en otro lugar y 2 á su favor.

Cala de Benagabón.—M. G.—Idem 2,50 paquetes 1.283.

Bayona.—G. S.—Idem 26,75: 20,50 paquetes 1.294, 4 para C. N., 1,25 para El Socialista diario y 1 á su favor.

Alquife.—B. R. C.—Idem 1 suscripción febrero 1911.

Cassá de la Selva.—G. S.—Idem 7,15: 6,50 de 1 «Alma Rebelde», 1 «Miseria», 1 «Humanidad del porvenir», 1 «Biografía», 1 «El medio social», 1 «Socialismo utópico», 1 «Sindicatos», 1 «Manifiesto», 1 «Revolución Rusa», 1 «El Colectivismo», 1 «Programa», 1 «Educación», 1 «Ley de Reuniones», 1 «Los deberes», 1 «Ganarás el pan...», 1 «Programa comentado», 1 «Las Sociedades» y 1 «Lecturas», 0,25 para el diputado, 0,40 á su favor.

Toulouse.—A. M.—Idem 21,75: 11,25 paquetes 1.295, 1,75 de D. P. suscripción septiembre 1910, 1,75 del G. S., 1,75 de A. M. y 1,75 de F. R., diciembre 1910 y 1,75 de A. R. y 1,75 de C. F., marzo 1911.

Coruña.—G. B.—Idem 2,50: 0,50 de 6 ejemplares de El Socialista, 0,60 para Vida Socialista y 1,40 á su favor.

Amador City (Estados Unidos).—F. R. y R.—Idem 56,35: 7 de V. G. y 7 de M. T., suscripción diciembre 1911, 1 de 20 «Cuentos», 6,50 de sus encargos y 34,85 para El Socialista diario.

Burdos.—G. S. E.—Idem 50,75: 5,80 (con 0,20 que enviará), paquetes 1.296, 3,50 suscripción junio 1911, 12,25 para El Socialista diario y 29,20 para lo indicado en otro lugar.

Burdos.—I. T.—Idem 24, que con 1 á su favor, suman 25: 21,75 paquetes 1.294, 3 de su antigua cuenta de paquetes y 0,25 á su favor.

Burdos.—I. O.—Idem 0,75, que con 1,25 recibidas antes y 0,25 á su favor, suman 2,25 (con 0,75 que enviará), paquetes 1.294.

Hernani.—M. Z.—Idem 1 suscripción marzo 1911.

Nueva York.—M. V.—Idem 40: 6,15 para El Socialista diario, 28,10 de 1 «ideal», 1 «Rechazados», 1 «La Commune», 1 «Teoría», 1 «Las Sociedades», 1 «El colectivismo», 1 «Filosofía», 1 «Educación», 1 «Programa», 1 «Materialismo», 1 «El Teatro», 1 «Revolución rusa», 1 «Sindicatos», 1 «Socialismo utópico», 1 «Mitin», 1 «Democracia», 1 «La Cooperación», 1 «El socialismo y los intelectuales», 1 «Ley Electoral», 1 «de Accidentes», 1 «Breves estudios», 1 «Lucha», 1 «Biografía», 1 «Cancionero», 1 «Manual», 1 «El medio social», 1 «Notas», 1 «Socialismo y ciencia», 1 «Bases», 1 «De mi campo», 1 «Parlamentarismo y Socialismo», 1 «Miseria», 1 «Sin Dios», 1 «Humanidad del porvenir», 1 «Historia», 1 «Revolución y contrarevolución», 1 «Alma Rebelde», 1 «El Capital», 1 «Album», 1 «Estudios» y 1 «Proceso» y 5,75 de franco y certificado.

Santos (Brasil).—E. F. M.—Idem 34: 10,50 de 3 suscripciones diciembre 1910, 17,50 de 5 idem junio 1911 y 6 para El Socialista diario.

Oviedo.—AURORA.—Dad por recibida 1 peseta de I. F., de ésta.

Vigo.—SOLIDARIDAD.—Idem 6 del G. S. de O. en P. y M. de ésta.

Alicante.—MUNDO OBRERO.—Idem 3,75 del G. S. E. de Burdeos.

Importan paquetes y suscripciones... 214,55 Idem folletos... 31,45 Idem las suscripciones que hay abiertas... 111,90

«VIDA SOCIALISTA»

Este semanario ilustrado debe ser lectura obligada de todo socialista y todo obrero que de veras quiera mejorar su cultura. Así deben comprenderlo todos cuando de día en día se difunde más esta popular revista.

Pablo Iglesias escribe en todos los números un artículo en que comenta los sucesos políticos más culminantes de la semana.

Artículos de escritores socialistas y literatos renombrados; cuentos, caricaturas, fotografías y otras varias atracciones completan las 16 páginas de VIDA SOCIALISTA.

Por la valentía con que está redactado, este semanario es la lectura predilecta de los buenos militantes. Precio: 15 céntimos; trimestre, 1,75 pesetas. Madrid: Apartado 472.

I. Calleja.—Pizarro, 16.